

Pastorale Québec

Volume 126, numéro 5 • Septembre 2014

Augustines et Ursulines en fête



Le Synode
sur la famille

La procréation
assistée

Le 350^e de
Notre-Dame de Québec

Premier plan

- 3** La nouvelle évangélisation voulue par Jean-Paul II
Entrevue avec le père Jean-Marc Barreau

Voies de passage

- 6** Cet automne, le Synode des évêques sur la famille
8 Il y a 20 ans, le Rwanda...
9 La crise en Irak interpelle Québec et le monde
10 Des camps de concentration au miracle reconnu
12 Lac-Mégantic, un an après la catastrophe
13 La procréation assistée, nouveau débat de société

Vie diocésaine

- 15** « Le Jour du Seigneur » à partir de l'Oratoire
Saint-Joseph de Québec
16 Un succès inespéré pour le 350^e de Notre-Dame de Québec
17 Une Faculté qui ne cesse de se renouveler
Entre tradition et défis contemporains
19 Nominations diocésaines
20 375 ans de foi et d'audace
L'héritage des Augustines et des Ursulines célébré à Québec

- 22** – Une grande messe pontificale le dimanche 14 septembre!
– Un beau coffret-souvenir pour une grande occasion

- 23** En mémoire de...
L'abbé René Malouin
L'abbé Marcel Villeneuve
L'abbé Robert Mercier
L'abbé Jules Rioux

- 24** 30 ans après le passage de Jean-Paul II
Un colloque « Pour une guérison de la mémoire »

Carrefour

- 26** Comprends-tu ce que tu lis?
« Le monde est parallèle... parallèle... »
28 Cinéma
Les vacances du petit Nicolas... et les nôtres!
29 Livres
32 En bref
36 Méditation
Prière pour la nouvelle évangélisation

LIMINAIRE

Ces questions que nous pose la vie...

En cette fin d'été sous le signe de la rentrée pastorale, votre revue préférée s'est réservé, exceptionnellement, plus d'espace pour des interrogations de notre temps que pour la vie diocésaine, habituellement notre section la plus considérable. Ce n'est certainement pas que l'action ait manqué dans l'Église catholique de Québec au cours des dernières semaines, bien au contraire. Tout simplement, nous ne voulions pas contourner des questions pressantes, sachant que le manque d'espace et de personnel nous contraint déjà à en négliger plusieurs d'importance.

Depuis quelques années, on parle beaucoup et continuellement de la nouvelle évangélisation; si ses visées sont faciles à cerner, les contours du concept lui-même paraissent encore à d'aucuns un peu flous. Nous avons essayé d'aller plus loin avec un auteur théologien. Pour présenter le prochain Synode des évêques sur la famille, à Rome en octobre, nous avons fait appel à un couple membre du Conseil pontifical de la famille. Nous tenions depuis quelques mois déjà à souligner le 20^e anniversaire du génocide au Rwanda et le



PHOTO : PASCAL HUOT

premier anniversaire de la tragédie de Lac-Mégantic, en jetant un regard sur le chemin parcouru. Il était temps que nous nous penchions aussi sur la procréation assistée et son financement par l'État québécois, qui ont fait l'objet d'un grand débat dans les divers médias, au printemps. Par ailleurs, le 70^e anniversaire du débarquement des Alliés en Normandie, en juin, nous a donné l'occasion d'interviewer une des dernières survivantes des camps de concentration, une religieuse qui a aussi, par la suite, été

au cœur d'un miracle certifié.

La vie diocésaine, cet été, tournait en partie – mais pas seulement – autour de précieux anniversaires dans le Vieux-Québec : Notre-Dame de Québec, les Augustines, les Ursulines. De plus, les 30 ans du passage de Jean-Paul II au Canada sont commémorés par un colloque à la mi-septembre, à l'Université Laval dont la Faculté de théologie et de sciences religieuses vient de voir confirmé son statut canonique. Allez, vous devez bien avoir le goût de lire tout cela et le reste?

René Tessier